
L’Alsace 16 septembre 2009 

Un train peut en cacher un autre 
 

Le maire de Guebwiller, Denis Rebmann, réagit à l’article paru dans nos colonnes, mardi 
15 septembre, consacré à la manifestation des Verts et du Collectif Citoyen Guebwiller « Le 
train en marche ». 

« Les Verts et le Collectif Citoyen de Guebwiller montent dans le train de la réouverture de la 
ligne SNCF Guebwiller — Bollwiller. Il n’est jamais trop tard. 

La légitimité du combat pour la réouverture de la ligne revient tout d’abord et sans conteste à 
l’association Florirail, association que j’ai rencontrée à plusieurs reprises depuis ma prise de 
fonction et avec qui je travaille sur le projet. 

Des positions claires ont été prises lors de la dernière venue d’Hubert Haenel, vice-président 
du conseil régional, à la mairie de Guebwiller : oui il y a un intérêt pour la réouverture de 
cette ligne, oui la Région est favorable à la venue du train à Guebwiller. 

Une étude de faisabilité et de réalisation aurait été la prochaine étape. 

Or, un décret pris par Jean-Louis Borloo interdit dorénavant la réouverture de lignes 
ferroviaires dès lors que sur leur tracé se trouvent des passages à niveau. 

La configuration tram train n’est toutefois pas concernée par ce décret. 

J’ai provoqué une réunion au mois de juillet à Strasbourg en présence de la directrice 
régionale de l’équipement, du chef de service gestion du réseau ferré de France et du 
responsable, à la région Alsace, du projet de réouverture de la ligne Guebwiller - Bollwiller, 
pour discuter du problème posé et pour trouver une solution à cette nouvelle donne qui 
rendrait caduque la réouverture de la ligne. Plusieurs régions, je dois le dire, sont dans la 
même situation que nous. 

Cette réunion a permis d’appréhender toute la problématique du transport ferroviaire train et 
tram train et RFF doit maintenant réaliser une pré-étude sur la dangerosité des différents 
passages à niveaux existants sur le parcours. Nous attendons les conclusions de cette pré-
étude pour en discuter avec la Région et avec les autres acteurs du projet avant de rencontrer 
les représentants de l’État. 

Dire, comme les intervenants dans l’article, que rien n’est fait, relève pour le moins de la 
désinformation. Ils rappellent que les élections régionales approchent. Je n’ose imaginer que 
leur action est purement électoraliste. 

Pour ce qui est de l’avenir, il ne s’agit pas seulement de le prévoir mais il s’agit avant tout de 
le rendre possible. Cela impose beaucoup de volonté et de pragmatisme. C’est selon cette 
méthode que je m’occupe de ce projet. » 



 


